

Ha de haber siempre para la Patria en su día clásico uno de nuestros pensamientos mejores; hemos de cantarla en la fecha su grado de su independencia, con un canto nuevo y vigoroso, hecho amor en nuestro propio corazón. ¡Oh, los pobres hombres que no tienen patria o sufren la desesperación de verla entre cadenas!

Gracias, Señor, porque nos diste una tierra libre, de donde para siempre se proscribió la visión de los parias mientras no nos hagamos indignos de su suelo bendito. Porque la Patria es dulce y sensitiva como una madre, levantada o depreciada en razón directa de la virtud o el desdoro de sus hijos. "Mi patria me ha nutrido—dice Cicerón—sin peligro y honestamente y me ha conducido hasta la presente edad y me ha provisto de buenas leyes y de óptimas costumbres y de honestísimas enseñanzas. Y qué recompensa puedo yo dar a aquella de la que tantos bienes he recibido?"

15 de Setiembre fecha gloriosa e inmortal; día onomástico de nuestro bautismo incremento de libertad!

Pero ha de haber siempre junto con la alegría propia de tan augusta celebración, un estremecimiento de dolor: hay pliegues en nuestro pabellón que no se avienen con el majestuoso flamear de otras banderas izadas en las torres altas—de marfil y oro—de las verdaderas y grandes democracias. Pero hay también, por fortuna una legión de hombres jóvenes en el país que sí precian las cosas en su justo valor que "no creen en brujas" y que por el honor mismo de la Constitución no cejarán en su empeño con el concurso de todos los espíritus de verdad libres—entre los que estamos nosotros—de colocar a la adorada patria en la avanzada de los países mayores, por una civilización más humana y más cristiana.
¡Lor eterno a los fundadores de la República!

La nueva guerra mundial Las 2 tácticas de los aliados

La Alemania de 1914, no admite comparación con la de 1939

El formidable poder pan germánico; el sueño de Bismark hecho una realidad.

La estructura del ejército alemán, construido en media centuria de paz europea, después de 1870; toda aquella gigantesca máquina de guerra por mar, tierra y aire, puso a temblar el mundo en 1914, y, solamente la TÁCTICA DEL DEGASTE Y LA ACTITUD DEFENSIVA DE LOS ALIADOS, pudo conjurar la situación caótica tan difícil de los aliados, con ejércitos de reclutas, improvisados, sin unidad de acción, sin cohesión ni afinidad de razas y lo más grave sin experiencia de la guerra.

Recuérdese que, en los momentos del fragor de la lucha, en los campos de concentración ingleses y franceses, se preparaban improvisados ejércitos que, luego de disciplinados, eran enviados al frente.

Merced a aquella TÁCTICA, que fué tan eficaz al Generalísimo Kusutof en Rusia, cuando Napoleón invadió el imperio moscovita en 1812, los ejércitos aliados se batían en retirada, SIN COMPROMETERSE EN BATALLAS CAMPALES; solamente Bélgica, la mártir, por su situación geográfica, resistió de frente aquel tremendo choque y alcanzó la experiencia de lo que PESA el PODER DESTRUCTIVO de los CAÑONES TEUTÓNICOS.

Mas hay hechos trascendentales, extraños e incongruentes, errores en la guerra que deciden en un minuto fatal de los valores históricos de las naciones.

Si por un sarcasmo del destino, los tres formidables ejércitos del Kromprinz, Von Cluck y Von Bulawd cuyo vértice objetivo militar París, NO SE DIVIDEN COMO FATALMENTE LO HICIERON, dando lugar al defensor de la capital francesa para salir y cooperar, atacando por el flanco, con el General Foch, en el inesperado ataque por el centro, la suerte de la guerra hubiera llegado a ser muy diferente y el Marne no fuera el golpe de gracia asestado en la columna vertebral del gigante alemán.

Ahora, merced a las experiencias de 1914 se ve ya con toda claridad la nueva TÁCTICA en el presente conflicto. Los aliados han aprendido prácticamente lo que SIGNIFICA el PODER INVENCIBLE del MAYOR NÚMERO y con ejércitos técnicamente preparados que OBEDECEN a UNA MISMA TÁCTICA, en todos los frentes, esto es, LA OFENSIVA EN UN GIGANTESCO CÍRCULO ENVOLVENTE y con las flotas de guerra aliadas, ENCERRANDO el HITLERISMO en un ENORME CERCO de CAÑONES y de MÁQUINAS AÉREAS: el GRAN BLOQUEO por MARES, AIRE Y TIERRA, sintetizan el panorama de la guerra.

En estos momentos en que escribimos no hay un solo barco mercante alemán en la extensión de todos los mares; en puertos de América se refugiaron los que han sido cogidos por el conflicto que Hitler desbordó intempestuosamente sobre el mundo. Se da caza a los piratas submarinos en el Caribe.

Estrechado por todas partes, Hitler, el autor de este colozal drama de muerte y exterminio, se verá cogido por un COLOZAL BOA CONTRIPTO que le circunda por mares, aire y tierras; paulatina y simultáneamente irá estrechándole en sus anillos de acero hasta terminar con la gran tragedia de la nueva derrota, el suicidio del pueblo alemán, porque la Alemania de 1914 era una amenaza, para el mundo y la de 1939 un accidente en el curso ascendente de la civilización universal.

FRANCISCO CONEJO C.

San José, 6 de Setiembre de 1939.

LA SESION PARLAMENTARIA DE AYER Aprobado definitivamente el decreto que autoriza al Ejecutivo a fijar los precios de los artículos de primera necesidad

Se aprobó también una moción para entrar a discutir la ley sobre préstamo del Banco Nacional de Seguros a los empleados públicos

En la sesión parlamentaria de ayer se conocieron dos importantes negocios.

En primer término se conoció, en forma definitiva y fué aprobado sin discusión, el decreto por el cual autoriza al Poder Ejecutivo a fijar los precios de los artículos de primera necesidad y en consonancia con el texto del proyecto sometido a estudio de la Cámara, por el Ejecutivo. Desde hoy jueves ese decreto entrará en manos del señor Presidente, para su debida sanción.

Después se despachó una moción del Representante

don Eliseo Gamboa, pidiendo la dispensa de trámites para el dictamen favorable de la Comisión de Hacienda, en cuanto al proyecto de ley del Poder Ejecutivo, para destinar la suma de doscientos mil colones de los fondos del Banco Nacional de Seguros, para la compra de los giros a los empleados públicos.

Por falta de otros asuntos que tratar, la sesión duró poco tiempo, disponiéndose para el día siguiente (hoy) la discusión en primer debate, de tan interesante negocio.

A los Agentes y Suscritores

Parte principal en la economía y buen éxito de LA EPOCA la desempeñan los denodados y desinteresados agentes en las poblaciones, los cuales se han entregado durante todo el tiempo a una labor de difusión digna de loa. Por encima de tantos reveses, ellos han puesto su mirada muy alto, viendo solamente la necesidad de que LA EPOCA se propague más y más. Para quienes han sido modelo de cumplimiento en los pagos enviamos voz especial de reconocimiento.

A todos nuestros agentes, a los suscritores en ciudades y poblaciones a los que en una u otra forma se han encariñado con nuestra obra de manera hidalga, les tributamos gracias y los llamamos avanzados de la Acción Católica. En vosotros confiamos para ir de nuevo próximamente al Diario.

En nueve días de recaudaciones han entrado al Gobierno ₡ 987.943

Por sólo entradas de aduanas se han obtenido ₡ 411.272 y la Fábrica de Licores vendió licor por la suma de ₡ 123.617

En las oficinas oficiales recogimos ayer el interesante dato de las entradas fiscales, durante los primeros nueve días del presente mes de setiembre. Esas entradas han sido de ₡ 987.943, suma que resulta apreciable, pues se demuestra en ello que bien alcanzará, al finalizar el mes, que tales entradas fiscales pueden pasar de los tres millones de colones.

Algunas de las partidas desglosadas de estas entradas son las siguientes: Aduanas, 411.272.11; venta de frijoles, ₡ 20.755.30; venta de arroz, ₡ 51.534.60; venta de azúcar, ₡ 997.50; renta de gasolina, ₡ 6.160.76; Fábrica Nacional de Licores, ₡ 128.617.80.

El saldo favorable en caja ayer, en el Banco de Costa Rica era de ₡ 216.359.04.

Las Costas Sur y Centro Americanas Bases para Submarinos Alemanes

Londres 13.—El Gobierno inglés ha advertido a los gobiernos de Centro y Sur América que deben tomar medidas especiales para proteger sus costas, pues tiene informes verídicos de que algunas costas de estos

países serán tomadas como bases de operación para submarinos alemanes, lo que violaría la neutralidad de los países americanos.

¿Qué filiación tomará Italia?

Berna 13.—Se tienen in-

Los cafetaleros y los peones de sus fincas

En las provincias de Cartago y Heredia, particularmente, los hacendados cafetaleros han comenzado a retirar buen número de peones.

El clamor de éstos ha llegado hasta el Sr. Presidente de la República por medio de la Oficina Técnica del Trabajo.

El malestar acentuado por este despido de trabajadores, ha tomado proporciones de conflicto en la región cafetalera cartaginesa, pero es lo cierto que en igual escala sufre, o comienza a sufrir, la «huelga» de los brazos caídos». Heredia, la ciudad de las flores y del café, como la llama el gran ciudadano don Armando Céspedes Marín.

No pudimos menos de conmovernos el domingo último al presenciar, en la vieja Metrópoli, miles de trabajadores, que junto con sus esposas y sus hijos, iban camino del Santuario de la Virgen de los Angeles, reflejando en sus rostros el temor de esta guerra, que la hacen allá los ambiciosos, y aquí, como en todas partes, la pagan los humildes. Iban, pues, con la plegaria en su corazón, hasta María, Reina de la Paz, en busca de lo que les negaba el patrón rico, el gran hacendado, que no entiende otro lenguaje que el de los números, sobre-asegurados.

Y fué entonces otra vez el Cura, el defensor de los derechos de los pobres. El Padre Meneses, subió a la sagrada cátedra; hizo una encendida plegaria al Altísimo, como intermediario entre El y los hombres, por la paz, el don divino de la paz, prometido al género humano de buena voluntad en la noche más feliz de los siglos.

La paz de Cristo en el Reino de Cristo: paz para los gobernantes, como para los gobernados; lapaz, como fruto de la justicia.

Pero el orador sagrado tenía en frente, como el otro sacerdote (el del poder civil, el jefe del Estado) la visión de los trabajadores sin pan, el trastrueque horrible de la pobreza llevada con paciencia, en miseria desesperada. Son centenares de trabajadores—dijo—los que en esta hora de angustia comienzan a expulsarse sin prevención ninguna humana, de las grandes fincas cafetaleras.

«Tened cuidado, ricos, aquellos que perdistes el corazón en la caja fuerte de vuestros efectivos, tened cuidado: vuestra hacienda está intacta; los ingresos por la cosecha anterior, no se han diezclado en un maravedí; y tenéis hacienda y prosperidad, por el esfuerzo honrado del capital en acción, que supone el trabajo acompanyado y libre y gustosamente dado de vuestros antiguos servidores.

¿A dónde váis?

Queréis la paz en Europa poniendo la revuelta entre nosotros?

Qué podría esperarse de un pueblo hambreado, sino el asalto?

Habéis por ventura estudiado los alcances de vuestras medidas drásticas, con este despido «eléctrico», ayuno de caridad y de justicia?

Y así, continuó el sacerdote, cuya autorizada palabra caía como un aliento divino sobre el alma atribulada de los que pedían un pan en medio de la abundancia con que el Creador colmó las trojes de esta tierra de promisión.

«La Epoca» que siempre, como periódico independiente que es, por profesión de vida y no por simples palabras escritas, ha luchado por las justas demandas de los trabajadores, se solidariza con el pensamiento del señor Presidente de la República, quien estudia con todo detenimiento el delicado asunto planteado por determinados cafetaleros nacionales; hace suyas las palabras del ilustre Cura de Cartago, y excita respetuosamente a los poderosos en bienes de fortuna, o a los medianamente poderosos para que, serenos, afronten las responsabilidades de esta hora, sin agravarlas contra sí mismos, pues, como en el caso apuntado cuando el mercado cafetalero, tiene aun las mejores perspectivas, en modo alguno se justifica el paro de centenares de hombres, que pueden ser mañana, centenares de tigres en defensa de sus cachorros.

Varsovia resiste
Varsovia, 13.—La población civil respalda heroicamente al ejército en la defensa de la capital. Los alemanes no han podido tomar la capital, fracaso por el cual se culpa al comando.

NOTAS Heredianas

Tres señoritas heredianas profesionales en la CONGREGACION DEL BUEN PASTOR

El domingo 17 del mes en curso, en el Monasterio Provincial de Nuestra Señora de Caridad del Buen Pastor de Angers, en Guadalupe; se consagrará a Nuestro Señor Jesucristo, la que en el mundo se llamó Elida Carballo Miranda y que pronto se llamará en religión: la Madre María Santa Isabel. Su señora madre doña Adela Miranda v. de Carballo y sus hijos quedarán muy agradecidos con sus amistades y familiares que asistan a este acto memorable y solemne en que su hija y hermana respectivamente, recibe la toga de Religiosa y Esposa de Cristo. En ese mismo día se consagran también dos compañeras más, también heredianas que en el mundo se llamaron Ester Carvajal y Amanda Hernández Paniagua. Son tres azucenas del jardín herediano, cuyas almas se abren ahora plélicas de místico perfume. Se fueron un día del queri-

do hogar, renunciándolo todo y dándole de mano al mundo y a sus placeres que sólo sirven para echar por el atajo del vicio y la desgracia a la juventud descreída y vanidosa. Felices almas que han sabido escuchar la voz del que es Amor de los Amores, y sin importarles el qué dirán, la soledad y la clausura, han encontrado en el retiro, en la oración y en la penitencia del claustro, esas dulzuras inefables de que tanto se dolía San Agustín, no haberlas conocido antes. Que Dios las guíe por el sendero que han tomado llevándolas a la perfección cristiana para gloria de Dios, provecho de sus almas y ejemplo de la juventud que les precede.

Suscríbase al Bisemanario "LA EPOCA"



Lote Céntrico con Dos Casas
CERCA DEL SEMINARIO
SE VENDE DE OPORTUNIDAD
NICOLAS MONTERO
Teléfono 2778 — Oficina, tras la Soledad.

Crónica de sociedad

LA BODA

MARIN-ALFARO
Mañana a las 5 p.m. en la iglesia de Río Segundo, de Alajuela, habrán de unir sus destinos dos queridos amigos de esta casa; don

Jorge Marín Banco y la señorita Leila Alfaro. El joven Marín ha logrado abrirse una brillante posición comercial en esta ciudad, en donde figura como socio de una acreditada firma.

Circular del Episcopado Costarricense

CON MOTIVO DEL ACTUAL CONFLICTO EUROPEO

A los Ilmos. Sres. Vicarios Generales de San José y Alajuela, Al Venerable Cabildo Metropolitano.

Amados Hermanos e Hijos en Nuestro Señor Jesucristo.

El conflicto armado entre grandes potencias ha puesto el desasosiego en el alma, porque de sobra sabemos los efectos de las acciones bélicas en tierra, aire y mar, dada la mal llamada perfección en materia de armamentos, ya que estas aplicaciones de la actividad e inteligencia humanas se enderezan al exterminio, el más amplio y el más completo, del hombre por el hombre; se encaminan a deshacer en forma horriblemente práctica lo que ha realizado el gran mandamiento de Nuestro Señor Jesucristo, quien nos ordena que nos amemos los unos a los otros como El nos ha amado.

El cuadro de una guerra moderna consterna en gran manera porque, al producirse el choque de pretensiones que ocasiona toda hecatombe de esta naturaleza, avivanse las pasiones hasta el punto de sacrificar los más sagrados intereses en aras del propósito que se persigue.

Pero, los acontecimientos actuales, que a todos llenan de consternación, no son sino producto de una lenta preparación que ha llevado a cabo el odio, la agitación, la división, las enconadas disputas comerciales, el afán de superación de malas maneras, es decir, el apartamiento de las normas y de las leyes cristianas.

Si Cristo reinase en las na-

ciones, en los parlamentos, en la prensa, en los gobiernos, fácilmente reinaría la cordialidad, el trato fraterno, el orden, el bienestar. Pero, si Cristo es echado de las leyes, de los consejos, de la literatura, de las reuniones, neceramente habrá siempre inquietud, inseguridad, rebeldía, parcialidad, soberbia, engaño, precipitación.

Es indudable que problemas entre unas naciones y otras no faltarán, pero, ¿por qué no arreglarlos a base de discusión serena, contemplados todos los aspectos, cediendo cada cual en lo que debe, pidiendo cada uno tan sólo aquello que, en justicia, le corresponde?

Pero, una cosa es hablar en lenguaje cristiano; y otra, muy distinta, es discurrir unilateralmente, al calor de intereses terrenos que valen mucho menos que el gran bien de la paz, sin querer tomarse el trabajo de considerar las fases todas de la cuestión.

Si los buenos arreglos en pacíficas discusiones no son admitidos, si la delicada diplomacia que no estruja a nadie, que procura contentar a todos, es desechada; no hay, por desgracia, otro camino para resolver asuntos trascendentales que la guerra, que la voz del cañón, de la metralla y de la bomba.

Así lo dicen los hechos, por muy desatinada que sea esa conclusión.

Pero, muy pronto se dan cuenta los hombres de que la guerra rara vez arregla. Siempre desarregla. Sobre todo, arruina, destruye, primeramente miles y, según sea la magnitud del desastre, millones de seres humanos. Luego, la hacienda pública y privada de los beligerantes, quedan más o menos exhaustas; magníficas obras de arte, de ingeniería, realizadas a costa de mucha paciencia, de mucha inteligencia, de gran trabajo durante muchos años, son reducidas en pocos momentos a un montón de ruinas; multitudes de huérfanos lloran inconsolables la pérdida del padre, del hermano, del protector; el hambre, la desnudez, la enfermedad, la peste, suelen acabar con lo que la guerra había respetado.

La guerra es, pues, un recurso espantosamente negativo.

Por todo eso, hemos de empeñarnos, cada uno en la medida de sus fuerzas, por mantener la paz, que es fuente de innumerables bienes y que es don preciosísimo que el cielo sólo concede a los hombres de buena voluntad.

Primero, la paz espiritual, del alma con Dios. Luego, la paz exterior con el prójimo. Hemos de pedir que los gobiernos, especialmente los de las grandes naciones, logren armonizar sus pareceres. Es incalculable el perjuicio que si que al mal entendimiento de dos o más potencias en sus representantes.

La horrible hecatombe de 1914 a 1918, que está a punto de reproducirse en la actualidad, trae a la memoria los espantosos extremos a que lleva la mala inteligencia entre unos y otros jefes.

Priva en esta edad, una sed de oro y de riquezas, que se obtienen a costa de las

maldades que sea necesario cometer: concusiones fraudes, robos en enorme escala, abusos del débil, inicua explotación del trabajo. La codicia de los bienes terrenos es tal que no se repara en medios, por muy inhonestos que sean. Porque las riquezas facilitan los goces; porque las riquezas permiten dar rienda suelta al nefando lujo, consumidor de fortunas. Porque el enriquecimiento material, por una extraña paradoja, significa el vido, arrinconamiento y desprecio del pobre.

El día de fiesta es profanado con espectáculos colocados a la hora de los oficios divinos para restarles, con mal disimulado empeño, el mayor número de asistentes. El día del Señor es manchado con trabajos serviles; con inmoralidades de todo género, pareciendo que se elige expresamente el día santo para saciar apetitos bestiales, para entregarse a embriagueces y juegos de envite.

Contra la sagrada institución del matrimonio cristiano, tenemos el divorcio y el matrimonio civil. Además, ya no es un secreto de limitación de los nacimientos, por fines abiertamente inmorales y con medios severamente prohibidos por la Doctrina Cristiana.

La preparación al matrimonio es, en gran número de casos tan excesivamente familiar, que es muy difícil que la pureza de los contrayentes sea tan nítida el día que comenzó el noviazgo como el día de las bodas.

El libertinaje es tal que puede considerarse como plaga que se ha extendido por todos los países y regiones del mundo civilizado. Es plaga que ensucia los cuerpos y embrutece las almas. Los hombres no sólo son deshonestos, sino que procuran sus pecados y aun se jactan de ser pecadores. De ahí el atrevimiento en escritos, en grabados, en chistes, en diversiones. Para engañarse a sí mismos confunden la alegría con la licencia para pecar.

Las mujeres, generalmente más castas que los hombres, tienen no poca participación en la impureza del mundo, porque consienten en la impureza del varón. Las escenas que antes se quedaban para la intimidad, ahora se exhiben en público y son ya raras las que protestan contra ese descaro.

La blasfemia de personas y cosas santas, es pecado no muy raro en ambientes que hasta aquí no habían caído en tan provocadora osadía. La propaganda impía ha logrado en esto avances que anotamos con gran pesar del alma.

Y el mal se ha introducido y connaturalizado tanto que a quienes levantan la voz contra esta serie de graves irregularidades y graves pecados se les dan los más despectivos reproches, porque, al tenor de los corrompidos, es la doctrina de la Iglesia la que debiera inclinarse ante la pasión, y no la pasión la que ha de someterse a las leyes divinas y la que ha de r por los cauces que marca la Doctrina Cristiana.

xxx
Hemos, pues, de hacer exacta la

La Sta. Leila pertenece a una de las más honorables familias de Río Segundo.

«La Epoca» congratula a los futuros esposos, lleva hasta ellos el sentimiento de su personal estima, y hace votos muy sinceros por su dicha.

PROXIMA BODA

Próximamente, van a contraer matrimonio dos estimables jóvenes de esta capital: el Lic. don Guillermo Echeverría Morales y la Sta. Alicia Alfaro Zavaleta.

Dos hogares ilustres quedarán unidos, por el vínculo sagrado del matrimonio, en personas de Guillermo y de Alicia.

Noble, empeñoso, el Lic. Echeverría se destaca por su rica cultura y a su edad, el For costarricense le tiene como a uno de sus más gallardos exponentes.

Alicia, tiene todas las consagraciones de la mujer espiritualmente cristiana. De corazón piadoso, su dulce feminidad, sus modales y cultura sólida, la hacen ideal compañera para transitar los caminos del mundo hacia destinos superiores.

Antigua empleada de la administración de nuestro estimado colega *Eco Católico*, ahí la hemos visto revelarse como una inteligente organizadora.

Nosotros en vísperas de su matrimonio, formulamos los más sinceros votos por su dicha, que es la dicha de su prometido.

Por anticipado reciban ambos el homenaje de nuestra simpatía con los augurios de felicidad para el santuario de su hogar.

ENFERMAS

La estimable Sta. Margarita Roldán se encuentra delicada de salud; hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Ha sufrido un serio quebranto en salud la culta Sta. Eugenia Pacheco Lara, lo que mucho lamentamos y esperamos que su enfermedad sea pasajera.

EN CORONARO

Pasan una corta temporada de recreo en San Isidro de Coronado, las distinguidas señoritas Clemencia y Lydia Quintana. Que la temporada les sea muy grata son nuestros deseos.

DEL COLEGIO DE SION

Las Hijas de María del Colegio de Nuestra Sra. de Sión, han comenzado con sumo entusiasmo y dedicación los ensayos de los cánticos para la suntuosa Procesión Eucarística de esta capital que se celebrará el 12 de octubre. Sin duda alguna, que esta Congregación piadosa tendrá una brillante y artística intervención.

Pasa a la página Cuarta

Moravia bajo la administración apostólica del Presbo. Bernardo Castillo

La acertada designación del Pbo. Castillo como Cura Párroco de este lugar, ha llenado de sincera satisfacción a nuestra sociedad católica, demostrada en el cálido recibimiento que le tributó, y ahora en la decidida cooperación que le presta, para ver realizado el vasto plan que se ha impuesto el Pbo. Castillo.

No hay duda, que el punto básico de ese plan, y en el que ha puesto todo su corazón el Pbo. Castillo ha sido la formación de la Acción Católica, siendo el elemento joven, el que lleno de bríos dará vida a este organismo, para luego extenderlo a los demás sectores de la familia católica moraviana.

Con sumo agrado, nuestros jóvenes recibieron en la semana anterior, la visita de la Acción Católica del Carmen que venía a encaminar nuestra juventud y a rendir un homenaje de simpatía a su antiguo Consiliario. La perfecta organización, el ambiente de camaradería dentro de toda cultura, despertó en nues-

siente revivir los tiempos pasados, en que la fe y la fraternidad de sus hijos le dieron renombre

tros jóvenes una gran admiración para ese apostolado. Merecidos aplausos se dieron a los discursos de Jimmy Fonseca, quien con palabra fácil y clara explicó la importancia del estudio de nuestra religión; del señor Gurdían que con sumo tacto hizo ver la necesidad de que la Ciencia y la Religión caminen de la mano en la vida del Colegio; de Mr. Coen demostrando toda la belleza que encierra la religión, y en fin de cada uno de los visitantes que tomaron la palabra.

El miércoles se reunieron en la Casa Cural, a fin de organizar la Acción Católica de la Juventud, los siguientes jóvenes: Fermín Murillo, Eulogio Soto, Alfonso González, Sergio Umaña, Eloy Rodríguez, Porfirio Quesada, Aníbal Rodríguez, Lisimaco Azúfifa,

Arnoldo Acosta, Eduardo Soto, Emilio Alvarado, Otón Solís, Juan Luis Blanco, Gonzalo Alvarado, Jorge Blanco, Mariano Quirós, Oscar Ourán, Mario Bolaños, Carlos Luis Durán, José Manuel Barquero, Marcos Durán, Efraín Cascante, Ewaldilio Blanco, Maurilio Román, Leoncio García y Julián Vega. Después de que el Padre Castillo explicó los fundamentos y organización de la Acción Católica, se procedió a elegir directiva, la cual quedó en la siguiente forma:

Presidente, Mariano Quirós González; Vice-presidente, Leoncio García Villalobos; Secretario, Gonzalo Alvarado Montero; Tesorero, Emilio Alvarado Montero.

En estos momentos en que el mundo se encuentra envuelto en un torbellino de amarguras y congojas, deseo que la formación de la Acción Católica sea como un oasis de fraternidad que se levanta, para contrarrestar esas amarguras y congojas.

Gonzalo Alvarado Montero.

Dr. Alejandro Vargas Araya

MEDICO OSTEOPATA

Oficina 125 varas al Norte de la Botica ORIENTAL, San José.
Curación de toda enfermedad interna sin drogas ni inyecciones

ESPECIALIDAD EN ACCIDENTES

Grecia EN La Epoca

SACERDOCIO

Se hace sentir ya la necesidad de sacerdotes de la Diócesis de Alajuela. Hay únicamente 9 pertenecientes a este obispado. Qué son nueve para el crecido número de habitantes? Si los pocos extranjeros que hay emigraran, que sucedería? La contestación es clara. Si habiendo los mencionados sacerdotes están mal asistidos los fieles, ahora reduciéndose el número a donde iríamos? Indudablemente a la derrota. Son los Ministros de Jesucristo los que cuidan los frutos de la doctrina sembrada por Él, y nos aplican sus infinitos méritos. Por la gracia de Dios nos hacen cristianos en el santo bautismo; nos abren el cielo cerrado para nosotros por el pecado mortal, por medio de la confesión. En la Santa Comunión sentimos un cielo anticipado. Cuánta paz y seguridad habría en las familias, y qué ejemplos de virtud y honradez en los individuos si frecuentasen la confesión y comunión!

Complemento de honor es el matrimonio cristiano elevado a sacramento en las bodas de Caná.

El sacerdocio cristiano fué instituido por el mismo Jesucristo en la persona de los apóstoles, lo que infaliblemente debía continuarse al través de los siglos. La Sagrada Escritura nos indica como fueron recibiendo estos poderes. Recibid el Espíritu Santo, a quienes perdonaréis los pecados, perdonados le son, y a quienes se lo retuviereis le serán retenidos. Si la confesión fuere invento de los hombres ya la habrían abolida; pero es divina, tiene que perdurar aunque rabien los anticatólicos. El poder de enseñar

la doctrina basado en estas palabras; id y predicad el Evangelio a toda criatura; quien no creyere será condenado. Bautizad a todas las gentes en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo; bautismo que él también recibió en el río Jordán por medio de San Juan Bautista.

La confirma cuando hizo bajar el Espíritu Santo sobre los doce apóstoles para hacerlos firmes en la fé. La extremaunción al decir: cuando enfermare alguno entre vosotros llámese a los presbíteros de la iglesia. La Santa Comunión con aquellas venerables palabras: Quién come mi carne y bebe mi sangre tiene vida eterna (es decir el cielo) todo dentro del marco de la Santa Iglesia depositado en el primer Papa Pedro. Tu eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi iglesia y las puertas del infierno etc. etc.

El señor Obispo añade, que para que está él si no hay clero. Toca pues a los fieles proponerse trabajar en todos los aspectos a fin de remediar la escasez de clero que como antes dijimos se hace lamentable en la Diócesis de Alajuela.

ENFERNO

De cuidado se encuentra el muy estimado Cura de Grecia Presbítero Jafet Jiménez. El pueblo ha sentido ese vacío, difícil de llenar, pues por prescripción médica, ha debido permanecer en cama. Indudablemente el enorme trabajo en la preparación de la fiesta eucarística es el que lo ha prostrado. Quiera Dios para su gloria, restablecerlo lo más pronto.

Corresponsal.

El Señor Capellán del Hospital de San Juan de Dios, felicita a Mons. Barquero

San José, ocho de setiembre de 1939.

Hospital San Juan de Dios. Ilmo. Monseñor, Pbro. Tobías Barquero, Prelado Supernumerario Pontificio de Su Santidad Pio XII.

Envío por este medio de publiciad, un sincero y efusivo saludo de felicitación, por la dignidad que tan mercedamente le ha sido conferida, por la Autoridad Suprema de la Iglesia, a quien ha servido por muchos años,

con la acendrada y plausible labor que le brinda esos laureles inmarcesibles. de la corona que ciñe sus sienes, de sacerdote y celoso pastor de almas cristianas,

Que Dios le conserve por muchos años más de vida, pero bien de su felicidad, y provecho de sus fieles y amigos y todos los que nos complacemos en felicitarlo.

Vaya este pensamiento de dicha también para el Exmo Mons. Sanabria, digno obispo de la Diócesis de Alajuela, por cuya elección Pbro. JULIO VÍQUEZ G.

LA IMAGEN DE CRISTO CRUCIFICADO EN LA MERCED

Posa en tí sus miradas el creyente.
Con ansia de emoción santificante.
Y de rendir a Cristo Agonizante
La ofrenda de su amor puro y ferviente,

Y contempla esa faz amoratada,
La más augusta que miro la Tierra,
En una pena máxima que aterra
De sudor y de sangre circundada,

Con la boca entreabierta de amargura,
Sin poder enseñar ni consolar,
Sin poder bendecir, ni perdonar,
Sin siquiera decirnos su ternura.

Y mira aquellos ojos inefables,
Que a torrentes manaron el consuelo,
Dirigiéndose hacia el cielo
Con expresión de angustia inenarrable.

En qué trance tan duro y tormentoso
El Hombre Dios está comprometido:
Las puertas infernales se han unido
Para probarle su poder odioso.

Y Él... las deja hacer; y en su agonía
No profiere una queja, ni un lamento,
Ni permite a la carne que un momento
Le muestre su flaqueza y cobardía.

El mortal considera compungido
El dolor lacerante de esas manos
Traspasados por clavos inhumanos
Y de ellas, el cuerpo suspendido.

De los brazos cruelmente desgajados
De las venas del cuello reventando
De los pies taladrados, soportando
Una parte del peso, y recargados

Imposible pintar dolor tan fuerte.
Esas llagas, cómo han de torturar!
Las espinas, cómo habrán de asatear!
Todo en él es tormento hasta la muerte:...

Oh! perdona Señor que yo me atreva
Con mis ojos manchados de pecados
A contemplar tus miembros torturados
Pues que siento que así mi alma se eleva.

Imagen sacrosanta y bendecida
Dios te ha puesto en la mente del artista
Para atraer al Hombre, por su vista,
Hacia la fuente de la eterna vida

El sagrado espectáculo doliente
Sobrecoge el espíritu hondamente,
Y le obliga a pensar que si algún día
Han de hallar las naciones la armonía,
Será a los pies de Cristo solamente.

JACOB JAEN.

Sabía Ud. que Malffatti es el mejor jugador del Once Paraguayo?

San José, 22 agosto 1939.
Señor don Franklin Monestel Vincenzi
Tres Ríos
Muy estimado amigo:

Leí su hermoso artículo sobre la gratuidad de la Segunda Enseñanza y Normal. Le felicito sinceramente. Ojalá todos los jóvenes del

país fueran como Ud.: de altas miras y amplias vistas. A la vez agradezco a Ud., vivamente, las frases amables que tiene para su admirador y amigo,

CARLOS JINESTA

Nota del Redactor:

Agradecemos las frases cordiales del diputado Jinesta y nos ponemos a sus órdenes desde estas columnas de «La Epoca».

¿Sabía Ud. que?

¿Malffatti es el mejor jugador del once paraguayo?

Qué...

¿Romualdo Bolaños Elizondo, merece ser condecorado por sus valiosos y desinteresados desvelos en pro del deporte?

Qué...

¿Luis Cruz el activo di-

rector de Costa Rica Deportiva, ha lanzado tres ediciones magníficas de su interesante revista.

Qué...

¿La Libertad y El Orión femeninos siguen siendo el plato favorito de la afición de basket?

Vibraciones de Tres Ríos

La salud del Sr. Cura

Se nos informa que ha mejorado bastante de su dolencia el Pbro. don Santiago Zúñiga Sanabria, lo que mucho celebramos.

Festejos Religiosos

En lo sucesivo LA EPOCA informará de todos los festejos religiosos que se verifiquen en el Distrito Central y en los restantes.

Informador.

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Errores del Gobierno Doméstico

A la Srta. Flory Orta
muno Hine virtuosa, inteligente y amante del orden y del trabajo.

Estos errores son numerosos y tienden por su naturaleza a formar inexpertas amas de casa.

a)—En primer término, en muchas familias no hay más que una hija... y está criada con mimo. La madre no quiere que su hija se ocupe de las faenas domésticas; sabrá coser o bordar pero no entenderá de cocina y otros menesteres como planchar, barrer, etc.

b)—En las familias donde hay varias hijas, una de ellas se dedica a las faenas del hogar; las demás trabajan fuera de casa. Estas, poco iniciadas en las ocupaciones de familia, serán el día de mañana desgraciadas en el gobierno de sus intereses y como no saben lo que cuestan las faenas, tratan al servicio como a mulas de carga; sin ninguna consideración.

c)—En las familias de obreros, en los centros industriales, las hijas van al trabajo a la fábrica o al taller y en este género de vida permanecen hasta que se casan; claro está que desconocen los trabajos más elementales propios de su sexo: preparar la comida, confeccionar los vestidos y la ropa interior, la educación de los niños «que debe comenzarse mucho tiempo antes de que haya llegado el tiempo de ir a la escuela» el gobierno doméstico basado en el orden, la economía y la limpieza. Quizá sepan preparar medianamente el café, freír una chuleta; pero serán incapaces de aderezar unas legumbres, un guisado, la sopa, el cocido; y así todo el salario de su marido irá a parar a la carnicería, a la panadería; y a la costurera. Y, en los días sin trabajo caerá sobre sus casas la negra miseria, por no saber economizar.

d)—En las familias acomodadas las hijas pasan ordinariamente algunos años en el colegio; allí se habilitan a una vida fácil, y al

volver a sus casas, tienen a menos ordeñar las vacas, limpiar los pisos, lavar la ropa blanca, etc. El padre es, quizá, labrador, pero ellas no quieren para maridos a agricultores; aspiran a casarse con empleados, a fin de llevar una vida más cómoda y descansada.

Se casan según su gusto, vienen después los hijos y cómo colocarlos más adelante?

Se necesitan empleos, pero estos cada día son más escasos. En cambio, en el campo, en las faenas de la agricultura tenían una situación desahogada, pero ya es demasiado tarde.

Ejercítense, pues, a las hijas en los trabajos compatibles con el medio ambiente en que viven; en las familias donde sean varias las hijas, cuidese de que sucesivamente, por días o por semana, desempeñen los trabajos de casa y los de fuera del hogar y de esta manera se irán capacitando para la vida, se irán acostumbrando a apreciar el dinero, a ser económicas. La economía siempre ha sido buena y más en tiempo de guerra. Con pingües salarios, la esposa que no sabe gobernar con economía su casa, deja en la carnicería una gran parte de los mismos; en las pastelerías escoge los dulces más finos; no encuentra para su adorno tejas bastante ricas, y hace del cine la recreación diaria suya y de sus hijos, y si al fin de mes hay una reserva no sabe en qué emplearla. No irá seguramente a la Caja de Ahorros.

Allí donde, por precisión, las mujeres tengan que ir a las fábricas, debiera de establecerse escuelas de economía doméstica y obligarlas a que frecuenten dichos centros de instrucción y que tomen apego con cuanto se relaciona con el buen gobierno doméstico.

«Alabanzas de la mujer fuerte tomado del libro de la sabiduría. Pra. 31. ¿Quién hallará una mujer fuerte?

Pasa a la Página Cuarta

MAGNIFICA RESIDENCIA

(EN PUNTARENAS)

Casa grande, esquinera, de madera selecta, rodeada de jardín, con árboles adultos que dan frescura al ambiente; muy bonita verja, frente a la Plaza Cañas, sobre el Estero, con espléndido panorama. Se vende por cambiar de residencia su dueño.

NICOLAS MONTERO B.

Teléfono 2778, San José; o Teléfono 137 Puntarenas

HERRERIA

Necesita Ud. Barandas, Ventanas, Portones plegadizos o fijos. -- Marquesinas, Rejas, Guarda vidrios, etc.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE HIERRO EN EL TALLER DE

José O. Cárdenas C.

25 varas al Este de EL EDEN. — PLAZA VÍQUEZ

Errores del...

Viene de la Página Tres

De mayor estima es que todas las preciosidades traídas de lejos, y de los últimos términos del mundo. En ella pone su confianza el corazón de su marido; el cual no tendrá necesidad de botín para vivir. Ella le acarreará el bien todos los días de su vida, y nunca el mal. Busca lana y lino, de que hace labores con la industria de sus manos. Viene a ser como la nave de un comerciante, que trae de lejos el sustento. Se levanta antes que amanezca, y distribuye las raciones a sus siervos y el alimento a sus criadas. Puso la mira en unas tierras, y las compró; de lo que ganó con sus manos plantó una viña.

Revisióse de fortaleza, y esforzó su brazo. Probó y probó de ver que su trabajo le fructifica; por tanto tendrá encendida la luz toda la noche. Aplica sus manos a las labores domésticas, aunque fatigosas, y sus dedos manejan el huso. Abre su mano para socorrer el mendigo, y extiende sus brazos para amparar al necesitado. No temerá para los de su casa los fríos ni las nieves, porque todos los domésticos traen vestidos forrados, se labró ella misma para sí un vestido acolchado; de lino purísimo y de púrpura es de lo que ella se viste. Su esposo hará un papel brillante en las asambleas públicas (en el Congreso) sentado entre los Senadores del país. Ella teje finísimas telas, y las vende, y entrega ricos ceñidores a los negociantes cananeos. La fortaleza y el decoro son sus atributos; y estará alegre y risueña en el último día. Abre su boca con sabios discursos, y la ley de la bondad gobierna su lengua, vela sobre los procedimientos de su familia, y no come ociosa el pan. Levantáronse sus hijos y reclamáronla dichosísima; su marido también y la alabó diciendo: Muchas son las mujeres que han allegado riquezas, mas a todas has tú aventajado. Engañoso es el donaire y vana la hermosura; la mujer que teme al Señor, esa será la celebrada. Dadle alabanza para que goce del fruto de sus manos, y célebrense sus obras en las puertas de la ciudad.

Dr. Fabio Bonavides S.

En esta Administración

se compran los Nos. de La Epoca, correspondientes al miércoles 16 de agosto, sábado 26 de agosto, jueves 31 de agosto y miércoles 6 de setiembre.

Sección del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

CALDERÓN GUARDIA, EJE CENTRAL DE LA DEMOCRACIA NACIONAL

VIDAS PARALELAS

La trayectoria que distingue la vida política del doctor Calderón Guardia, tan diversa, tan poco parecida a la de los otros hombres que han escalado las alturas del poder, ofrece para el país una fisonomía de perspectivas varias, que tiene para el que lleva dentro de su espíritu una actitud de pensamiento bien definida, una cara, podría decirse, unafaz, que la Nación no ha podido contemplar desde hace más de cincuenta años.— Quien estuvo cerca del eminente demócrata don Cleto González Víquez, tanto en sus horas de estudio como en sus actuaciones de hombre público, puede encontrar que hay mucho parecido en la personalidad dentro de la cual se plasma un hombre completamente nuevo, que antes que llevar en su mano el bastón del gobernante, lleva por fuera todo un corazón, que se da a los suyos, que se da a sus amigos, que se da a su pueblo, con un alto sentido de servicio. Podemos afirmar que don Cleto González Víquez fué la encarnación de nuestra democracia dentro de la realidad, para un momento, para todo un período que imprimió al país una definida trayectoria. El doctor Calderón Guardia por virtudes de familia, por su valor propio, por la naturaleza de su profesión, y por su temperamento, imprimirá al país ese ritmo, tan similar, tan parecido, a los momentos en que tuvimos en la presidencia a aquel ilustre jurisconsulto.

Es el propósito ir presentando estas varias facetas que definen tan admirablemente la personalidad del doctor Calderón Guardia, de cuya acción, y de cuyo esfuerzo habrá de esperarse una época que ritme con el momento trágico en que le tocará actuar. La amargura, el dolor, la pena y la lágrima no podrán enjugarse con una toalla de cemento, cuando el instante pide una acogida fraternal, una comprensión elevada del problema humano proyectando hacia el porvenir toda la vida de un pueblo, dirigida por los campos de la cultura, plasmada en el luchar diario de la tierra, y fortalecida por el pensamiento religioso que hace perdurar a los pueblos a través de los tiempos, contexturando naciones, definiendo líneas en el arte, en el saber y en la comprensión del momento que se vive.

Gobernar es proveer: no otra cosa habrá de pedirse a este hombre que diagnostica frecuentemente con un sentido claro acerca de la salud de sus enfermos, para que frente a los problemas de su propio país, pueda proyectarse ese diagnóstico hasta comprender, la plataforma que habrá de dejar cimentada a quien haya de sucederle en el poder.

El doctor Calderón Guardia ya no es solamente una promesa para la nación: el doctor Calderón Guardia es una necesidad inmediata de la nación. Lo pide el pueblo, lo necesita el hombre de pensamiento, y lo espera la madre cariñosa que vio levantarle de su lecho a su hijo enfermo y a quien él con su mano de bondad, devolvió, a cántaros llena, la salud con que lucha. Al doctor Calderón Guardia lo esperan ansiosas todas las clases sociales del país, desde el humilde campesino hasta el más alto personaje de la banca o del comercio.

JOSE DEL CAMINO

las doctrinas importadas de Soviet, que con las garras aceradas de sus zarpas sanguinarias intentan envolvernos en la vorágine infernal en que se arrastra y se retuerce, tascando el freno emponzoñado de la desesperación y arrollado por la penumbra fatídica de la Muerte, el pueblo hermano y mártir de la gran nación rusa, que desliza su vida miserable en íntimo contacto con el hielo mortal de la Siberia!

Todo lo que nos rodea en Costa Rica es dicha y es esperanza! Es paz, es trabajo, es armonía! Hasta en la sonrisa inocente de nuestros tiernos hijos que se abandonan confiados a nuestra solicitud paternal, debemos beber la fuente de la inspiración patriótica para luchar por nuestras conquistas venturosas que se traducen en una era dichosa de libertad. No manchemos el límpido y pristino camino de la Democracia con el lodo turbio del Comunismo, para que nuestros descendientes puedan siempre recorrer tranquilo el dulce sendero de la Vida, libre de abrojos teñidos con el color de sangrientos dogmas extranjeros, que hieran sin piedad la carne palpitante de esos idolatrados hijos que son pedazos de nuestras almas, fragmentos de nuestras ilusiones...

Gloria eterna depare la Patria agradecida al ilustre costarricense, al ciudadano benemérito, al caudillo popular que responde al nombre de Rafael Angel Calderón Guardia, quien amparado al baluarte inexpugnable de sus condiciones libertarias marca en nuestro ambiente una nueva etapa de renovación, y erige en el horizonte de la República un monumento inmortal en aras de la Democracia Nacional.

ALONSO DEL PALMAR.

Semilla de arroz y frijoles distribuye el Gobierno en la República.—Tal distribución se hará en las propias localidades de cultivo.—Se está previniendo a los interesados que preparen los terrenos. Se evitará la especulación con semillas, que significaría el paro en las siembras.—Cuando las necesidades lo exijan, se distribuirá semilla de papas y plantas oleaginosas.

Con motivo de las leyes de emergencia dictadas por el Poder Ejecutivo, ha escaseado la semilla de cereales y legumbres, lo que ha estado paralizandolas siembras de esos artículos. Con tal motivo, el Centro Nacional de Agricultura ha dispuesto hacer una distribución en toda la República de semilla de tales artículos, con facilidades de pago a los productores. Tal

semilla se ha pedido a México y Guatemala, y es posible que esté aquí a fines de la semana entrante.

Por medio de las autoridades judiciales se ha hecho pública esta disposición a los agricultores para que preparen sus terrenos ya que la semilla se enviará a todas

las zonas de producción para que se distribuyan en las propias localidades. Si las necesidades lo exigen así más adelante, también se hará distribución de semilla de papas, plantas oleaginosas y legumbres en general, procurándose en esta forma un estímulo a la agricultura en estas horas de incertidumbre. Es el deseo del Gobierno fomentar ahora más que nunca la agricultura para poder controlar los precios de los víveres, pero evitando hasta donde sea posible la importación de lo que bien podemos producir aquí.

Oratorio Festivo San Bosco

OBSEQUIO DE UN ELEGANTE MERCURY 1939

a Beneficio de la Escuela de Artes y Oficios

COMPRE HOY MISMO SU ACCION

En exhibición el Carro en la Avenida Central, frente a la casa de Los Casimires

En el sorteo anterior resultó favorecido don Arturo Faith, quien vendió el carro al Doctor Salazar Baldiodeda en OCHO MIL COLONES

CRONICA PARL.

Viene de la Segunda Pág. DE SUR AMERICA

De nuevo se encuentra en esta capital don Roberto Zeledón, quien realizó en compañía de su señora y sus simpáticas hijas Floria y Ana Cristina, una gira por varios países de Sud América. Reciban nuestro más atento saludo de bienvenida.

Circular del Epis...

Viene de la Segunda Pág.

men de conciencia para que caigamos en la cuenta de que merecemos no una sino cien guerras como la que se ha iniciado. También para que entendamos que si aspiramos a que esta enorme desgracia cese, es preciso detener el brazo airado de Dios con mucha penitencia, con tanta penitencia como lo exige la enormidad de nuestras culpas, con enmienda sincera, y confesión dolorosísima de nuestros yerros.

Bien considerado el cuadro de nuestras delincuencias en relación con los castigos que apenas empezamos a sufrir, merece que nos demos golpes de pecho repitiendo las palabras del Buen Ladrón: «Nos quidem digna factis recipimus. Nosotros tenemos bien merecido lo que padecemos». (Luc. 23.41)

La justicia divina es detenida por su misericordia y bondad; la ira es amansada por el amor tanto tiempo que algunos creen que no existe ni siquiera Dios por encima de nosotros. Mas llega el día en que el cielo truena, relampaguea, centellea, abrasa, quema y destruye.

Los días de ira divina que, según los pronósticos, están a punto de llegar, es preciso tomar a Jesucristo en la Sagrada Hostia e interponerla entre el cielo enojado y la tierra pecadora.

xxx

Os dirigimos estas reflexiones con motivo del crítico momento actual; y con motivo del próximo mes de octubre elevaremos fervientes plegarias a la Reina de la paz y trataremos de llevar a la realidad el hermoso lema del Sumo Pontífice, gloriosamente reinante: «Opus justitiae pax»; lema que será el bendito lábaro que ha de conjurar todas las tormentas humanas a fin de que las multitudes no sigan sino al único caudillo, al Princeps Pacis, que conduce al hombre a su felicidad temporal y eterna.

A propósito de los tristes acontecimientos que comentamos hemos venido en decretar, como en efecto decretamos:

1º Confirmamos la orden impartida telegráficamente de celebrar una solemne Rogativa pidiendo la paz. Los señores sacerdotes instruirán al pueblo cristiano sobre el asunto que hemos esbozado en la presente circular a fin de renovar la fe cristiana y el santo temor a Dios.

2º Desde el recibo de la presente circular se rezará, de conformidad con las rubricas, la colecta pro pace en vez de la colecta pro tempore terrae motu hasta nueva disposición.

Esta circular será leída en todas las iglesias y oratorios de nuestra jurisdicción el domingo siguiente a su recibo.

Dada en el Palacio Arzobispal de San José a los tres días del mes de Setiembre de mil novecientos treinta y nueve.

RAFAEL OTON,

Arzobispo de S. J. de C. R.

VICTOR,

Obispo de Alajuela.

FRANCISCO ACOSTA,

Pro. Vicario Apostólico de Limón.

El Diario Católico

"La Epoca"

volverá a circular diariamente el 10. de octubre.

OPORTUNIDAD

FINCA

que se vende por ausentarse su dueño del país; terrenos para maíz, papas, etc Magnífico ganado de raza para lechería, muy buena casa de habitación, galpones establos, fuerza de agua, casas para peones, pastos, verdes todo el año, situada cerca calle pavimentada.

Facilidades de pago -- NICOLAS MONTERO

TELEFONO 2778 - Oficina tras la Soledad